

CONGRESO REGIONAL EN SST

Boyacá
Tunja

21-22
ABRIL
Presencial

 **16**
Horas

LUGAR

Centro de Convenciones de Tunja

Cámara de Comercio
Calle 35 # 10-09
Tunja- Boyacá



PROPÓSITO

Apropiar herramientas y recomendaciones específicas, para optimizar la efectividad en el diseño, administración y ejecución de los sistemas de gestión en seguridad y salud en el trabajo.



A QUIEN VA DIRIGIDO

Líderes, gestores, directivos, gerentes y demás colaboradores de todos los sectores productivos de las organizaciones de la región comprometidos en la construcción de un País más sano, seguro y sostenible.





PAÍS INVITADO

2 días de adquisición de herramientas para la generación de valor a través de la gestión efectiva de los riesgos, en seguridad y salud en el trabajo.

- 1 Conferencia internacional de apertura
- 11 Seminarios dirigidos por expertos nacionales
- 1 Panel de salud laboral





AGENDA

EN UN SOLO VISTAZO



JUEVES

21 DE ABRIL DE 2022

8:30 a.m. – 9:00 a.m.

Instalación

Adriana Solano L.

Presidenta del Consejo Colombiano de Seguridad

Alejandro Mejía

Director de inversión y comercio

Gobernación de Boyacá

9:00 a.m.- 10:00 a.m.

Cuidarme para cuidar: *Herramientas para la generación de bienestar*

Concienciar sobre la importancia de entender que la generación de bienestar está en nuestras manos conociendo herramientas existentes altamente comprobadas.

- La respiración, nuestra gran aliada
- Como el lago que recibe la piedra
- Escuchar nuestras emociones
- Manejo de la incertidumbre desde la aceptación
- Comunicación colaborativa para unas relaciones sanas
- El camino del bienestar



MARÍA INMACULADA ARAGÓN M.



Socióloga de la Universidad Complutense de Madrid (España). **Certificada en coaching por UNILID** (Universidad Iberoamericana de Liderazgo). Business Partnership para el programa de Mujeres Líderes de Innovus Business School. Catedrática de la Universidad Javeriana y actualmente directora de proyectos de Maestría de Marketing Estratégico del CESA, tallerista de la Universidad del Rosario y de la Gran Colombia. Facilitadora con entrenamiento en la metodología Café del Mundo (World Café) y Metatraining por la Escuela Empresarial de El Salvador. Con 30 años de experiencia laboral se destaca en las áreas de Marketing, estrategia de negocios y a nivel comercial. Es también, consultora y coach, se resalta su interés por temas relacionados con diversidad sexual y religiosa (ACDI/VOCA y Dirección de Diversidad Sexual del Distrito) y emprendimiento con enfoque de género (Embajada de Canadá). Cuenta con dos publicaciones: "Innovación en la Investigación de Mercados" (Alfaomega, 2011) y el "Talento Invisible" (Madrid, 2016).



10:00 a.m.- 10:30 a.m.

Refrigerio

10:30 a.m. 11:30 m.

Elementos claves para la gestión del riesgo químico

Conocer los principales elementos para la implementación del Sistema Globalmente Armonizado de Clasificación y etiquetado de productos químicos y como, a partir de los elementos de comunicación de peligros, se desarrolla un programa de gestión del riesgo químico para la protección de la seguridad y salud de los trabajadores.

- Elementos claves en la implementación del SGA en lugares de trabajo
- Pasos iniciales para la implementación
- Obligaciones y responsabilidades
- Aspectos relevantes en la evaluación del riesgo químico
- Contenido de un programa de gestión del riesgo químico

YEZID NIÑO 

Ingeniero ambiental y sanitario, especialista en higiene y salud ocupacional, Magister en Salud Pública y Candidato a PhD en ingeniería. Ha sido consultor del Ministerio del Trabajo de Colombia y consultor de empresas en materia de seguridad química e implementación del Sistema Globalmente Armonizado. Actualmente se desempeña como Gerente técnico del Consejo Colombiano de Seguridad.



11:30 a.m.- 12:30 p.m.

Generando valor desde la seguridad y salud en el trabajo a la planeación, objetivos e indicadores estratégicos

Adquirir los conceptos claves para alcanzar mejores resultados del negocio a partir de la inversión y gestión en seguridad y salud en el trabajo.

- Construyendo una visión corporativa, con la seguridad como inspiración
- Cómo orientar la gestión en SST como parte de la cadena de valor y así alcanzar los objetivos del negocio
- Gestionando indicadores de impacto en SST traducidos al lenguaje gerencial

JIMMY ALEJANDRO SALINAS

Médico cirujano general de la Universidad Nacional y especialista en Salud Ocupacional de la Universidad El Bosque. Estudios en investigación y administración en salud ocupacional. Se ha desempeñado como Líder de proyectos e innovación en ARL y Subgerente de producto para AXA COLPATRIA Seguros de vida ARL Gerente técnico comercial en CODESS. Gerente de salud en el trabajo para empresa del sector privado. Coordinador de investigación en Positiva Compañía de seguros – ARL. Actualmente consultor independiente para el desarrollo de proyectos de investigación en seguridad y salud en el trabajo, de diseño de productos e implementación de modelos de servicio.

12:30 m- 2:00 p.m.

Almuerzo libre



PANEL DE SALUD LABORAL

2:00 p.m.- 3:00 p.m.

*Desafío de las organizaciones en la
gestión de la Salud Laboral.*

**ADRIANA
SOLANO L.**



Moderadora

Presidenta Ejecutiva Consejo Colombiano de Seguridad

Administradora de empresas y Especialista en Seguros y Seguridad Social de la Universidad de La Sabana. Executive MBA de Inalde Business School. con amplios conocimientos en seguridad social y una amplia trayectoria en el sector asegurador.

Presidenta Ejecutiva del Consejo Colombiano de Seguridad desde abril de 2017, donde se ha destacado por su liderazgo participativo en la construcción de la cultura de la prevención de riesgos del país, logrando fortalecer el camino estratégico de la entidad mediante el desarrollo de iniciativas y alianzas técnicas que promueven la implementación de las mejores prácticas que permiten transformar nuestro país hacia un ambiente laboral seguro y saludable.





MARTÍN J. SÁNCHEZ E.

Panelista

Abogado egresado de la Universidad Nacional de Colombia, con Maestría en Seguridad y Salud en el Trabajo y Especialización en Instituciones Jurídicas de la Seguridad Social, de la misma universidad. Abogado director de la firma la Sociedad de Asesores Legales.

RONALD ERICK DIAZ

Panelista

SECRETARIA DE DESARROLLO EMPRESARIAL DEL DEPARTAMENTO DE BOYACA Y LA DIRECCION DE INVERSION E INTERNACIONALIZACION DE BOYACA

Coach en PNL, certificado con aval mundial y un registro en la Internacional Trainer Academy of NLP con sede en Londres, salubrista ocupacional con licencia vigente avalada por el ministerio de salud para brindar servicios de salud laboral, cuento con certificación Internacional health safety environment quality (hseq) para trabajos en campo, auditor interno en SIG, me he desempeñado como Instructor TSA y conferencista. Mi mayor satisfacción laboral es ser el fundador de la firma Red Group Consulting y poder contribuir a la transformación organizacional.



CAMILO GÓMEZ CRISTANCHO

Panelista

Médico Cirujano de la Universidad Nacional de Colombia especialista en Seguridad y Salud en el Trabajo de la Universidad Manuela Beltrán, especialista en Gerencia Hospitalaria de la Pontificia Universidad Javeriana, Abogado de la Universidad Católica de Colombia; Magister en Derecho con énfasis en Responsabilidad Civil de la Universidad Externado de Colombia y candidato a Doctor en Derecho en la Universidad Externado de Colombia.



3:00 p.m.- 3:30 p.m.

Refrigerio

Tercerización laboral: marco de la responsabilidad en riesgos laborales

3:30 p.m.- 4:30 p.m.

Conocer las practicas legales en materia de control que le permitan proteger a su organización de la responsabilidad legal en materia de accidente de trabajo y enfermedad laboral que le ocurran a los trabajadores de sus contratistas y subcontratistas.

- La tercerización laboral legal y la tercerización a secas
- La tercerización laboral incorrecta
- La responsabilidad legal del contratante en materia de SST
- Las obligaciones del contratante en materia de SST

**MARTÍN J.
SÁNCHEZ E.** 

Abogado egresado de la Universidad Nacional de Colombia, con Maestría en Seguridad y Salud en el Trabajo y Especialización en Instituciones Jurídicas de la Seguridad Social, de la misma universidad. Abogado director de la firma la Sociedad de Asesores Legales.



4:30 p.m. – 5:30 p.m.

Norma ISO 45003: una herramienta para el cuidado de la salud mental de los trabajadores

Conocer una perspectiva de los beneficios de la ampliación de la norma para asegurar la buena salud mental de los trabajadores, desde la articulación entre la familia de las normas ISO 45000, con la regulación de salud ocupacional vigente en el país, y en especial con la batería de medición y valoración del riesgo psicosocial.

- La familia de normas ISO 45000
- Revisión breve de las normas ISO 45001 e ISO 45003
- Articulación de la norma ISO 45001 con el sistema de Gestión de la Salud y la seguridad de los trabajadores.
- Articulación de la norma ISO 45003 con la medición del riesgo psicosocial.
- Panorama de la salud mental de los trabajadores en Colombia, postpandemia

SERGIO SÁNCHEZ



Psicólogo. Especialista en Gerencia en Salud Ocupacional. Licencia en Salud Ocupacional de la Secretaría de Salud. Auditor del Sistema de Gestión de la Seguridad y la Salud de los Trabajadores. Como psicólogo, mi enfoque es el aprendizaje basado en experiencias utilizando las técnicas de la "andragogía" para obtener los mejores resultados en el aprendizaje para adultos y como experto en Seguridad Basada en Comportamiento (Behavior Based Safety), mi trabajo se ha desarrollado desde este enfoque, obteniendo excelentes resultados.



VIERNES

22 DE ABRIL DE 2022

8:00 a.m.- 9:00 a.m.

Observaciones preventivas: *una excelente oportunidad para fortalecer la cultura de la seguridad*

Reflexionar sobre la importancia de las observaciones preventivas como una herramienta de mejora en el fortalecimiento de la cultura de la seguridad dentro de un contexto organizacional complejo.

- Concepto de cultura de la seguridad
- Observaciones preventivas y cultura de la seguridad
- Objetivos de las observaciones preventivas
- Factores claves de las observaciones preventivas
- Organización confiable y observaciones preventivas

HÉCTOR HERNÁN CONTRERAS P.

Médico. Especialista en salud ocupacional de la Universidad de Antioquia. Especialista en epidemiología de la Universidad de Boyacá y máster en prevención de riesgos laborales de la Universidad Politécnica de Cataluña. Docente Universitario y director de seguridad, salud y ambiente de la Empresa de Energía de Boyacá.





9:00 a.m.- 10:00 a.m.

Gestión integral de la seguridad vial, más allá del Plan Estratégico de Seguridad Vial

Conocer los lineamientos técnicos elementales que conforman los esquemas de mejora continua para la gestión de la seguridad vial, apuntándole a la implementación del PESV como elemento central del enfoque integral de la seguridad vial.

- Lineamientos de mejora continua
- Gestión de la seguridad vial basados en el ciclo PHVA
- Elementos esenciales y buenas prácticas en la implementación del PESV

**JORGE
OLAVE**



Ingeniero, especialista en gerencia de la seguridad y Salud en el trabajo, auditor HSEQ (ISO 9001, 14001, 45001), auditor en gestión del riesgo biológico y bioseguridad, con formación en gestión de la seguridad vial, con 9 años de experiencia en gestión de riesgos ocupacionales, manejo del SG SST, certificación y mejora de los sistemas de gestión y coordinación de grupos de trabajo promoviendo el fortalecimiento de diferentes sectores económicos y el análisis y construcción normativa en materia de seguridad y salud en el trabajo y seguridad vial. Docente universitario y actualmente gerente de relacionamiento institucional del Consejo Colombiano de Seguridad.



10:00 a.m.- 10:30 a.m.

Refrigerio

10:30 a.m.- 12:00 m.

Aplicación de la jerarquía de controles en las tareas de alto riesgo: *espacios confinados y trabajo en altura*

Reconocer el papel de la jerarquía de controles para el control eficaz de los peligros en Tareas de alto riesgo (alturas y espacios confinados).

- Identificar controles asociados a las tareas de alto riesgo
- Reconocer en qué consiste la jerarquía de controles
- Alineación con el sistema de gestión en seguridad y salud en el trabajo

HUMBERTO CARMONA G.



Ingeniero Mecánico, Especialista en seguridad y salud en el trabajo, experiencia en Sistemas de Gestión, sistemas de Gestión de Continuidad del Negocio y análisis de riesgos Hazop – Hazid. Amplia experiencia y trayectoria en seguridad industrial en tareas de alto riesgo en los principales sectores de la economía y en la construcción normativa de estas actividades. Conferencista de reconocida trayectoria en Tareas de alto riesgo, productividad y liderazgo.

12:00 m.- 2:00 p.m.

Almuerzo libre



2:00 p.m.- 3:00 p.m.

Talento en la empresa 4.0: *Impacto de la transformación digital*

Conocer que el análisis de datos será uno de los principales pilares tanto de las transformaciones tecnológicas como de la evolución de los modelos de negocio tradicionales durante las próximas décadas. Teniendo en cuenta que el valor que los datos pueden aportar, si son correctamente captados, almacenados y analizados, es comparable al impacto de la segunda o tercera revolución industrial.

- Nuevas formas de sentir, pensar y hacer de las organizaciones
- Desafíos, retos y oportunidades
- Principales tendencias
- IA, IOT, COBOTS, BIG DATA, BLOCKCHAIN
- Ejemplos de organizaciones y su impacto en el mundo
- ¿Tengo las herramientas para liderar en el nuevo entorno de negocios?

LEONARDO ADOLFO PERILLA O.

Administrador de empresas con 24 años de experiencia profesional. Consultor de empresas en Soluciones B2B y B2C. Experto en Negociación de Alto Valor, Facilitador de Empresas en procesos de Transformación Digital, Consultor en Estrategia Comercial y Estructuración de Equipos Comerciales, Consultor en modelos de negocio para emprendedores. Docente en programas de alta gerencia.



3:00 p.m.- 4:00p.m.

Responsabilidades y culpa patronal en el marco del SG SST: análisis de sentencias de la Corte Suprema de Justicia en su sala laboral y el Ministerio del Trabajo en Inspección, Vigilancia y Control

Conocer una óptica desde sentencias de la CSJ en su sala laboral y el Ministerio del Trabajo en Inspección Vigilancia Control y Gestión Territorial

- Principales elementos de un SG-SST
- Tendencia actual de la Corte Suprema de Justicia en el análisis de la culpa patronal por incumplimiento a las obligaciones legales y reglamentarias
- Mirada actual que se tiene con desde Inspección Vigilancia Control y Gestión Territorial, del Ministerio del Trabajo
- Funciones y demás elementos a tener en cuenta por parte de los trabajadores y empleadores en Colombia.

**CAMILO ANDRÉS
RIÑO PEÑA**

Abogado de la Universidad Santo Tomas sede Bogotá, Especialista en Riesgos Laborales y Salud Ocupacional de la Universidad Manuela Beltrán, Especialista en derecho del Trabajo de la Universidad Nacional, Master en Sistemas de gestión de Seguridad Social Universidad Alcalá España, trabajé en Colpensiones en las áreas de Defensa Judicial y Medicina Laboral, fui coordinador de litigios de una firma de abogados, y fui director de Recursos Humanos de una Empresa de Ingeniería, actualmente Inspector de Trabajo y Seguridad Social de IVC Grupo de Entrenamiento.



JANNETHE GARCÍA QUINTERO

Ingeniera Industrial de la Universidad de La Sabana, Especialista en Gerencia de la Salud Ocupacional de la Universidad del Rosario, Especialista en Gerencia Organizacional de la Universidad de Cundinamarca, certificada como auditora interna en Sistemas de Gestión Integrada. Con más de 10 años de experiencia en el diseño, coordinación e implementación de sistemas de gestión en seguridad y salud en el trabajo en empresas del sector hidrocarburos, manufactura y educación.

Actualmente como servidor público desde la Dirección de Inspección, Vigilancia y Control del Ministerio del Trabajo estoy encargada de dar apoyo para unificar y documentar lineamientos y mecanismos para el cumplimiento de las normas en riesgos laborales en el país.

4:00 p.m.- 4:15 p.m.

Refrigerio



4:15 p.m.- 5.30 p.m.

Liderazgo y Transformación Empresarial desde la perspectiva de la Salud Laboral

"Tenemos que darnos la oportunidad de modificar nuestras percepciones y filtros perceptuales, desde el lenguaje de las nuevas experiencias. El reconocimiento laboral mejora el ambiente de trabajo y motiva a los trabajadores a una mayor productividad, uno de los mayores retos de cualquier empresa es la retención del talento. Se podría recurrir a los cientos de libros publicados, a los artículos online e incluso ensayos sobre este tema para solventarlo. Sin embargo, existe una fórmula mucho más sencilla, directa, efectiva: la formación organizacional y el reconocimiento laboral."

- Herramientas de desarrollo empresarial y personal desde los componentes neurolingüísticos y de inteligencia emocional
- Trasfiriendo herramientas de aprendizaje y de comunicación empresarial desde la visión del bienestar de la salud en el trabajo.

**RONALD
ERICK DIAZ**

SECRETARIA DE DESARROLLO EMPRESARIAL DEL DEPARTAMENTO DE BOYACA Y LA DIRECCION DE INVERSION E INTERNACIONALIZACION DE BOYACA

Coach en PNL, certificado con aval mundial y un registro en la Internacional Trainer Academy of NLP con sede en Londres, salubrista ocupacional con licencia vigente avalada por el ministerio de salud para brindar servicios de salud laboral, cuento con certificación Internacional health safety environment quality (hseq) para trabajos en campo, auditor interno en SIG.



Estación de café permanente, refrigerio en la mañana.
Acceso a plataforma para descargar certificado de asistencia y memorias del congreso.

NOTA ACLARATORIA:

El Consejo Colombiano de Seguridad, se reserva el derecho de realizar cambios en los docentes y/o lugar programado por motivos de fuerza mayor, garantizando que se cumpla con las condiciones de la oferta.

INVERSIÓN

Afiliado
\$ 315.000 + IVA

No Afiliado
\$393.750 + IVA



Certificación de participación en el congreso



Descarga memorias

INCLUYE

ESCRÍBENOS PARA MÁS INFORMACIÓN

Regional Centro Oriente

Boyacá / Caquetá / Casanare / Huila / Meta /
Santander / Nte Santander / Putumayo / Tolima

Diana Lorena Roncancio

 Tel. (60-1) 9191920 Ext. 3260

 Cel. 315 590 9500

 diana.roncancio@ccs.org.co

Lila Serrano

 Tel. (60-1) 9191920 Ext. 111-3260

 Cel. 310 565 5840

 lila.serrano@ccs.org.co



CONGRESO REGIONAL EN SST



Boyacá
Tunja



CCS

Consejo Colombiano
de Seguridad

www.ccs.org.co